

Vendredi 16 avril 2010

Aujourd'hui *Le Bourdon et la coquille* de Jean-Paul Rousseau (Editions Rhubarbe).

Comme Jean-Jacques, ce Rousseau-là aime marcher et écrire ; et son pas le mène à Saint Jacques de Compostelle. Du gîte d'étape français à *l'albergue* espagnole, le pèlerin s'endurcit contre les bobos, les ronflements, les douches froides ; mais il s'émerveille aussi peu à peu de ce qui l'entoure, ses frères humains, un paysage, des vachettes de l'Aubrac « aux yeux de danseuses orientales », la senteur des épicéas en fleur, « si puissante qu'on pourrait la mâcher ». Alternant charmants contes et légendes avec pauses réflexives sur le choix du sac à dos ou du bâton (le fameux bourdon), la bonne façon de marcher, manger ou dormir, ce « guide » n'est pas réservé aux seuls pèlerins et coquillards : il ouvre à tous une voie spirituelle et poétique. L'itinéraire n'est rien, le cheminement fait tout.